



Presidencia de la República
Bitácora Presidencial

NOVIEMBRE

1° de Noviembre del 2005

Lanzamiento de la “Primera Campaña Educativa para el Uso Eficiente de la Energía Eléctrica”. (9:00 a.m.) El Presidente de la República oficializó la “Campaña Educativa para el uso Eficiente de la Energía Eléctrica”, que contribuirá de manera significativa en el uso eficiente y racional de los recursos energéticos disponibles en el país por parte de los usuarios. Bajo el eslogan “Nos Importa Nicaragua, Ahorremos Energía Eléctrica”, la campaña, tiene como meta capacitar a unos 500 profesores de primaria, para que éstos a su vez impartan cursos a unos 25 mil alumnos de cuarto, quinto, y sexto grado de primaria en al menos 100 colegios de Managua, Masaya, Granada y Carazo. La campaña es ejecutada por el Ministerio de Educación, Cultura y Deporte, (MECD), la Comisión Nacional de Energía y la Universidad Nacional de Ingeniería. Paralelo a este evento, el Presidente Bolaños, hizo entrega oficial de 22 camionetas Chevrolet a igual número de delegaciones y secretarías departamentales del MECD en el país, cuya inversión asciende a más de seis millones de córdobas adquiridos con fondos del Programa Presupuestario del Sector Educación de la Unión Europea. Las Secretarías de educación beneficiadas fueron: El Júcaro, Boaco, San José de los Remates, Santa Lucía, El Rama y Muelle de los Bueyes; mientras que las delegaciones departamentales que recibieron este medio de transporte fueron: Boaco, Chontales, Granada, León, Madriz, Matagalpa, Nueva Segovia, Río San Juan, Rivas, Carazo, Chinandega, Estelí, Masaya y Jinotega. El lanzamiento oficial de la campaña se realizó en el Auditorio “Elena Arellano”, del MECD.

Reunión Privada. (10:30 a.m.) El Señor Presidente se reunió con Carlos Reynaldo Lacayo y Ernesto Leal en el Despacho Presidencial.

Reunión con Junta Directiva de la Lotería Nacional. (11:00 a.m.) El Presidente Enrique Bolaños se reunió con la Junta Directiva de la Lotería Nacional en el Despacho Presidencial.

Reunión Privada. (11:45 a.m.) El Presidente de la República se reunió con Carlos Reynaldo Lacayo y William Báez en el Despacho Presidencial.

Comunicado. (12:40 p.m.) El Presidente de la República en uso de las facultades que le confiere la Constitución Política de Nicaragua, nombró y juramentó al Señor Alejandro Argüello Choiseul, como Ministro de Fomento, Industria y Comercio (MIFIC). El Presidente de la República, también haciendo uso de las facultades que le confiere la Constitución Política del país, nombró a la Señora Azucena Castillo de Solano, Presidenta

Ejecutiva del Fondo de Inversión Social de Emergencia (FISE). Ambos funcionarios ya tomaron posesión de sus respectivos cargos a partir de la fecha, según lo estipulan los acuerdos presidenciales 400-2005 y 401-2005.

Reunión con Movimiento por Nicaragua. (4:00 p.m.) El Presidente Enrique Bolaños se reunió con Representantes del Movimiento por Nicaragua en el Despacho Presidencial.

Reunión Privada. (5:15 p.m.) El Presidente nicaragunense se reunió con el Dr. Alberto Habab, Gerente General de la Empresa Express del Futuro de Bogotá en el Despacho Presidencial.

Entrega de provisiones a Damnificados. (6:00 p.m.) El Presidente Bolaños hizo entrega de provisiones a Damnificados en el MTI.

2 de Noviembre del 2005

Misa Privada. (7:00 a.m.) El Presidente de la República asistió a una misa en la parroquia La Asunción de Masaya.

Salida del Señor Presidente hacia la ciudad de Miami en el vuelo de American Airlines No. 970. (12:50 p.m.)

Llegada del Señor Presidente al Aeropuerto Internacional de Miami. (4:15 p.m.)

Salida del Señor Presidente hacia la ciudad de Buenos Aires en el vuelo de American Airlines No. 909. (8:40 p.m.)

3 de Noviembre del 2005

Llegada del Señor Presidente a la ciudad de Buenos Aires, Argentina.(7:35 a.m.)

4 de Noviembre del 2005

IV Cumbre de las Americas. El Mandatario nicaragunense asistió a Mar del Plata, Argentina para participar en la IV Cumbre de las Americas, que lleva por lema “Crear Trabajo para enfrentar la pobreza y fortalecer la gobernabilidad democrática”.

20 Millones para los Ministerios del Trabajo de Centroamérica. (8:40 a.m.)

En su calidad de Presidente Pro Tempore del Sistema de la Integración Centroamericana, SICA, el Presidente de la República, junto al resto de mandatarios del Istmo, se reunió con el Presidente de los Estados Unidos de América, George W. Bush. El Presidente Bolaños hizo énfasis en la importancia de que el Tratado de Libre Comercio entre Centroamérica, República Dominicana y los Estados Unidos, conocido como CAFTA-DR, comience a plenitud el primero de enero del 2006. Asimismo, el Presidente Bolaños solicitó que los 175 millones de dólares de la Cuenta del Reto del Milenio que fueron asignados a Nicaragua, sean desembolsados en el menor tiempo posible. Al respecto, el Presidente estadounidense, catalogó el CAFTA-DR como una de las cosas más importantes que ha logrado su Gobierno durante el presente año y expresó que reconoce que ha habido muchos atrasos en los desembolsos de la Cuenta del Reto del Milenio. Estos atrasos, según Bush, se deben al exceso de burocracia que había en la dirección del programa, por lo que ha decidido nombrar a Jhon Danielvich en sustitución de Jhon Hewko. El Presidente Bolaños también aprovechó para hablar del apoyo que Estados Unidos dará para Fortalecer los Ministerios del Trabajo de la Región, para lo cual ya hay un compromiso de 20 millones de dólares.

Ceremonia de Inauguración de la IV Cumbre de las Américas. (4:30 p.m.) El Primer Magistrado de la nación asistió a la Ceremonia de Inauguración de la IV Cumbre de las Américas en el Auditorio de la Ciudad de Mar del Plata.

Traslado de los Jefes de Estado y/o Ministros de Relaciones Exteriores en ómnibus al Hotel Hermitage. (4:55 p.m.)

Foto Oficial. (5:15 p.m.)

Primera Sesión Plenara “Crear Trabajo Decente”. (6:00 p.m.) El Señor Presidente asistió a la Primera Sesión Plenara “Crear Trabajo Decente” en el Hotel Hermitage, Salón Versalles.

Cena en Honor de los Jefes de Estado y de Gobierno.(9:00 a.m.) El Presidente de la República asistió a la Cena en Honor de los Jefes de Estado y de Gobierno en el Casino Central.

Comunicado Resultados del Dialogo Nacional. Los representantes del Poder Ejecutivo y de los partidos políticos representados en la Asamblea Nacional, con la presencia de Su Eminencia Cardenal Miguel Obando y Bravo y del Representante del Secretario General de la OEA, Embajador Dante Caputo, como testigos y garantes, acordaron: 1-Reiterar la decisión de otorgar amplias y claras facultades (sobre leyes económicas y financieras) a la Comisión designada por un representante de cada uno de los sectores y que se apruebe lo siguiente: Agenda del Diálogo (próximas reuniones); calendarización para todo el proceso de diálogo, incluyendo plazos para la aprobación del Presupuesto General de la República (2006) al 22 de noviembre como máximo e igual término -de forma paralela- en las leyes de urgencia de orden económico y recibir al representante del FMI para las aclaraciones o explicaciones de los actores del diálogo.

Las leyes señaladas son: Reforma Ley de Administración Financiera, Reforma Ley de FOGADE, Reforma Ley de Transferencia Municipales, Reforma Ley SIBOIF, Reforma Ley de Pensiones. 2- Los asuntos donde no se obtenga el consenso, serán abordados en el plenario del diálogo; de no poder construirse dicho consenso, será el plenario de la Asamblea Nacional quien determine la decisión final. 3- Sobre las Leyes Económicas y Financieras, los detalles o asuntos específicos serán abordados en la Comisión de Asuntos Económicos de la Asamblea Nacional. 4- La aprobación de las Leyes Económicas y Financieras deberán estar aprobadas a más tardar al 15 de noviembre y el Presupuesto General de la República al 22 de noviembre. 5- El Comité Técnico iniciará el proceso de consulta el próximo lunes 7 de noviembre lo relativo al Presupuesto General de la República y el plenario iniciará las consultas correspondientes. Para el tema de las leyes económicas se reunirán en el mezanine de la Asamblea Nacional a las 09:00 am. y por la tarde se abordará el tema del Presupuesto General de la República.

5 de Noviembre del 2005

Desayuno de Presidentes del SICA con el Primer Ministro de Canadá. (7:30 a.m.) Los Presidentes del SICA asistieron a un desayuno con el Primer Ministro de Canadá en el Hotel Hermitage, Mar del Plata.

Segunda Sesión Plenaria “Crear Trabajo para Enfrentar la Pobreza”. (9:00 a.m.)

Receso. (10:30 a.m.)

Tercera Sesión Plenaria “Crear Trabajo para Fortalecer la Gobernabilidad Democrática”. (12:15 p.m.)

Almuerzo en Honor de los Jefes de Estado y de Gobierno de la Cumbre de las Americas. (1:30 p.m.)

Conferencia de Prensa. (4:00 p.m.)

Encuentro con Presidente Alvaro Uribe de Colombia. El Mandatario nicaragunense sostuvo una reunión bilateral con su homólogo Alvaro Uribe, Presidente de Colombia, en el marco de IV Cumbre de las Americas, para abordar principalmente el tema de la cooperación energética. El Presidente Enrique Bolaños, exploró la posibilidad de adquirir carbón colombiano para sustituir con ese producto, el Bunker (derivado del petróleo) que actualmente utilizan dos plantas generadoras de energía en nuestro país. Colombia es uno de los principales países exportadores de carbón. Por su parte el Presidente de Colombia, ofreció apoyo al Presidente Bolaños para que a través del Ministerio de Minas de Colombia se pueda coordinar la compra de Carbón a las empresas privadas encargadas de exportar; asimismo, ofreció dar un crédito para que nuestro país realice las importaciones. El Presidente Bolaños, está impulsando el uso de energía renovables (a

base del agua, de viento, entre otros productos), para disminuir la dependencia de nuestro país con relación al petróleo.

6 de Noviembre del 2005

Salida del Señor Presidente hacia la ciudad de Panamá en el vuelo COPA. (1:00 p.m.)

Llegada del Señor Presidente al Aeropuerto Internacional de Panamá. (6:20 p.m.)

Salida del Señor Presidente a la ciudad de Panamá. (7:30 p.m.)

Llegada del Señor Presidente al Aeropuerto Internacional de Managua. (8:10 p.m.)

7 de Noviembre del 2005

Pésame a los familiares del Dr. Rene Sandino Arguello.(9:00 a.m.) El Señor Presidente brindo el pésame a los familiares del Dr. Rene Sandino Arguello en la funeraria Don Bosco.

Reunión Privada. (12:30 p.m.) El Mandatario Nicaragüense tuvo una reunión con Julio Vega, Mario Arana, Ernesto Leal, Norman Caldera, Frank Arana, Ariel Granera, Ariel Montoya y Lincoln Ecobar en el Comedor Presidencial.

Tarde de Kareoke y Bazar a Beneficio de las Obras Sociales del Despacho de la Primera Dama. (5:00 p.m.) El Señor Presidente asistió a una tarde de Kareoke y Bazar a Beneficio de las Obras Sociales del Despacho de la Primera Dama en el Hotel Real Internacional Metrocentero.

8 de Noviembre del 2005

Desayuno Privado. (7:30 a.m.) El Presidente Enrique Bolaños tuvo un desayuno con Glen, Chamandy, CEO Tildan Actiwear; Benito Massi, VP Manufacturing Tildan Activewear; Javier Solano, Director de Costura Tildan Activewear Nicaragua; Bernardo Callejas, Asesor de Inversiones ProNicaragua; Carlos Sequeira, Ramón Lacayo, Alejandro Arguello y Mario Arana en El Raizón.

Salida de la Primera Dama hacia la ciudad de Panamá en el vuelo de COPA no. 710. (7:35 p.m.)

Reunión Privada. (9:00 a.m.) El Presidente Bolaños se reunió con Ricardo Vega, Luis Debayle, Ramón Kontorosky y Adolfo Chamorro en El Raizón.

Reunión Privada. (11:30 a.m.) El Presidente de la República se reunió con Miguel Angel García y Sergio Mario Blandón en El Raizón.

Juramentación de Funcionarios. (2:00 p.m.) El Presidente de la República en uso de las facultades que le otorga la Constitución Política de Nicaragua, nombró al Señor Carlos Guillermo Sequeira González, como Secretario Técnico de la Presidencia de la República. También nombró como Viceministro de Fomento, Industria y Comercio, al Señor Julio César Terán Murphy. En tanto el Señor Roberto Ernesto Quintana Cardoze, fue nombrado por el Presidente Bolaños como Vicepresidente Administrativo del Consejo Directivo del Instituto Nicaragüense de Seguros y Reaseguros, INISER.

Nueva Oficina para Consultas sobre Abuso y Explotación Sexual Comercial. (3:00 p.m.) El Presidente Enrique Bolaños una nueva oficina de atención, abierta las 24 horas del día, para realizar consultas y pedir ayuda sobre cómo actuar ante un caso de abuso y explotación sexual comercial, con sólo marcar al número telefónico 133. Esta oficina está ubicada en las instalaciones del Ministerio de la Familia (Mifamilia), institución que ejecuta una campaña nacional de detección y atención del abuso y la explotación sexual comercial, y de prevención del VIH/Sida en la niñez y adolescencia.

9 de Noviembre del 2005

Gira por El Rama.

Salida del Señor Presidente al municipio del Rama; RAAS vía aérea. (7:15 p.m.)

Llegada del Señor Presidente al Municipio del Rama. (8:50 a.m.)

Rehabilitación y Mejoramiento de 75.89 Km. de Camino Rural. (9:30 a.m.) El Presidente de la República participó en el inicio del proyecto de Construcción, Rehabilitación y Mejoramiento de 75.89 kilómetros de camino rural desde la Ciudad Rama a la Comunidad de Kukra Hill. Esta es una obra estratégica para la República de Nicaragua, concebida bajo la administración del Presidente de la República, Ingeniero Enrique Bolaños, con el objetivo de ser un proyecto integracionista del territorio nicaragüense y con el fin de mejorar la calidad de vida de los pobladores de la Región Autónoma del Atlántico Sur, (RAAS), específicamente de los municipios de El Rama y Kukra Hill, donde se desarrolla el proyecto. El financiamiento del proyecto se hace mediante la cooperación del Pueblo y Gobierno de Japón, por medio del Programa de Resolución Kennedy II (KR2) que tiene el IDR. Técnicamente, la tarea es construir 18.39

kilómetros de camino nuevo y 57.5 kilómetro de rehabilitación y mejoramiento de camino existente, lo que suma una longitud de 75.89 kilómetros; el proyecto incluye la construcción de las obras de drenajes que permitan su funcionamiento en toda época del año.

Traslado del Señor Presidente al Muelle Multiproposito EPN. (10:30 a.m.)

Inauguración de Muelle Multiproposito de Puerto El Rama. (10:50 a.m.) El Presidente Enrique Bolaños inauguró el Muelle Multipropósitos de Puerto del Municipio de El Rama, obra mediante la cual se pretende atender a buques internacionales con capacidad de aproximadamente 5,000 toneladas de peso muerto. La construcción del muelle inició en diciembre del 2004 y concluyó en octubre de este año. El área total de rodamiento es de 7,333.00 m² en lo que se incluye el muelle y calles de acceso. Tanto el área de las calles como el muelle son pavimentadas utilizándose un adoquín de 5,000 PSI, con mano de obra local. Con la ejecución de esta obra se generó 180 empleos directos y aproximadamente 300 empleos indirectos. Adicionalmente, se generan otros 30 empleos directos en estiba y unos 150 indirectos.

Traslado al Muelle Flotante (Carga Nacional). (11:30 a.m.)

Aborda la embarcación del Río Escondido.(11:35 a.m.)

Recorrido por el Río Siquia. (11:40 a.m.) El Señor Presidente realizó un recorrido por el Río Siquia para supervisar el funcionamiento del nuevo Muelle Multipropósitos, acompañan miembros del presidium y medios de comunicación convocados.

Llegada al Muelle Flotante. (12:00 m.)

Traslado del Señor Presidente al Municipio de Muelle de los Bueyes vía terrestre. (12:05 p.m.)

Llegada del Señor Presidente al Municipio de Muelle de los Bueyes Finca La Pradera Km. 257 ½ Propiedad del Sr. Jacinto Fonseca. (12:40 p.m.)

Traslado del Señor Presidente hacia el Polígono Impacto vía aérea. (3:00 p.m.)

Llegada del Señor Presidente al Polígono Impacto. (3:40 p.m.)

Reunión Privada. (5:00 p.m.) El Señor Presidente se reunió con Dante Caputo, Raúl Alconada, Ernesto Leal, Frank Arana, Lindolfo Monjarretz en el Despacho Presidencial.

Ejecutivo y Representantes de los Partidos Politicos realizaron una Jornada de Consultas con Diferentes Sectores de cara al Presupuesto 2006.

Representantes del Ejecutivo y de los partidos políticos con representación parlamentaria, concluyeron una jornada larga de consultas con diferentes sectores, en un esfuerzo de tratar de asegurar un presupuesto del 2006 que permita recuperar la senda del programa económico financiero del país y de congelar recursos externos que han estado hasta el momento congelados. Las instituciones que sesionaron con el Ejecutivo y miembros de los partidos políticos son: Contraloría General de la República, Conacafe, Intecna, Consejo Regional del Atlántico Sur y Norte, Federación Médica de Managua, Fetsalud, Anden, Sindicato de Trabajadores del Ministerio de la Familia, Confederación General Unión Nacional de Empleados y Asociación de Municipios de Nicaragua.

10 de Noviembre del 2005

Condecoración del Señor Dante Caputo, Ex Ministro de Relaciones Exteriores y Culto de Argentina y Representante Personal del Secretario General de la OEA. (9:00 a.m.) El gobierno de Nicaragua en Cancillería de la República, al Enviado Especial del Secretario de la Organización de Estados Americanos, OEA, Ex Canciller Dante Caputo, con la Orden “José de Marcoleta, en el Grado de Gran Cruz”, como muestra de reconocimiento del pueblo y gobierno de Nicaragua.

Inauguración de Inicio de Operaciones de la Nueva Área de Counters y Oficinas en el Aeropuerto Internacional de Managua. (11:00 a.m.) El Presidente de la República Inauguró el inicio de operaciones de la nueva área de counters y oficinas para líneas aéreas del Aeropuerto Internacional de Managua, obras que forman parte de la III y IV etapa de la remodelación de esta terminal aérea. El área Inauguraciónada comprende siete oficinas de líneas aéreas, 51 counters con sus básculas para pesar equipaje, dos bandas transportadoras de equipajes y dos equipos de rayos X.

Almuerzo Privado. (12:30 p.m.) El Señor Presidente tuvo un almuerzo privado.

Reunión Privada. (2:00 p.m.) El Señor Presidente se reunió con Ernesto Leal, José García en el Despacho Presidencial.

Reunión Privada. (3:30 p.m.) El Presidente Bolaños se reunió con Claudio Hidalgo, Director Regional Movistar; Hjalmar Ayestas, Director Regulatorio Movistar; Juan Antonio Avellán, Director Centro América Movistar en el Despacho Presidencial.

Firma de Contrato de ENACAL BID. (4:00 p.m.) El Señor Presidente participó en la Firma de Contrato del ENACAL BID en el Despacho Presidencial.

Visita a MIFIC. (4:30 p.m.) El Presidente Bolaños asistió a la despedida de doña Alicia Martín en el MIFIC.

Cena Privada. (7:00 p.m.) El Presidente de la República asistió a una cena en el Hotel Salón Galería, Hotel Seminole 4to Piso.

OEA debe replantearse su papel. El enviado especial de la Organización de Estados Americanos (OEA), Dante Caputo, dijo ayer que la OEA debe “replantear” su trabajo, para ayudar a los países del continente a fortalecer sus procesos democráticos. La OEA debe replantearse su rol, la OEA con el señor (José Miguel) Insulza, su Secretario General, quiere una organización para la democracia, no participar llorosamente a los funerales de los gobiernos que no pueden concluir su mandato, sino que pueda desplegar solidaridad y ayuda política”, indicó Caputo. “Vivimos de aguantar derrotas, son más derrotas que victorias las que da la vida política, pero Nicaragua me ha dado y estoy seguro que a mi querido colega y compatriota Raúl de Arconada también, motivos de esperanza, motivos para creer que la pelea vale la pena”, dijo ayer Caputo. “Señor Presidente, estos meses en Nicaragua fueron fantásticos, pero le confieso que hubo momentos de cierta ansiedad, pero conversando con cada uno de ustedes, viendo cómo ustedes hacían iniciativas, hacían protagonismo, hacían fuerza, es porque a pesar de representar posiciones rígidas muchas veces, todos supieron flexibilizar”, señaló Caputo. “Lo conquistado no está asegurado, es decir que hemos dado un paso fantástico, maravilloso, hemos pasado de la guerra a la paz, de las dictaduras a las reflexiones”, precisó Caputo.

11 de Noviembre del 2005

Reunión Privada. (8:00 a.m.) El Señor Presidente se reunió con Davis Castillo, Juan José Caldera, Reineiro Montiel, Ernesto Espinoza, Frank Kelly y Humberto Salvo en El Raizón.

Reunión Privada. (9:00 a.m.) El Presidente de la República se reunió con Ricardo Vega, Luis Debayle, Ramón Kontorosky y Adolfo Chamorro en El Raizón.

Reunión Privada. (12:00 m.) El Mandatario nicaragüense se reunió con José Antonio Alvarado en El Raizón.

Reunión Privada. (4:00 p.m.) El Presidente nicaragüense se reunió con Eduardo Montealegre en El Raizón.

V Exposición Bial de Artes Visuales Nicaragüenses, auspiciado por la Fundación Ortiz Gurdían a Beneficio de las Obras contra el Cáncer de Mamas. (8:30 p.m.) El Presidente Enrique Bolaños asistió a la V Exposición Bial de Artes Visuales Nicaragüenses, auspiciado por la Fundación Ortiz Gurdían a Beneficio de las Obras contra el Cáncer de Mamas en el Teatro Nacional Rubén Darío.

Celebración del Cumpleaños de Rene Terán. (8:30 p.m.) El Presidente Bolaños asistió a la celebración del Cumpleaños de Rene Terán en Santo Domingo.

12 de Noviembre del 2005

Salida del Aeropuerto Internacional de Managua a Corn Island. (8:00 a.m.)

Llegada y Recibimiento de las Delegaciones Nacionales y Extranjeras por el Señor Alex Dixon Martínez, Alcalde de Corn Island; Señor Alejandro Mejía Gaitán, Gobernador de la RAAS. (9:30 a.m.)

Traslado de las Delegaciones e Invitados Especiales a la Alcaldía de Corn Island. (9:50 a.m.)

Ingreso de las Autoridades Ancionales, Locales y Extranjeras a la Alcladía de Cornad Island. (10:10 a.m.)

Fotografía Oficial del Presidente de la República, Alcaldes, Gobernador y Jefes de Estado y de Gobierno. (10:15 a.m.)

I Cumbre Internacional Garífoma. (10:30 a.m.) El Presidente de la República junto a Jefes de Estado, representantes de gobiernos centroamericanos y primeros ministros de las islas caribeñas ratificaron la convención de 2001 de la Unesco de salvaguarda de la cultura garífuna como patrimonio oral e intangible de la humanidad. La firma del documento se realizó en la primera cumbre internacional garífuna, en este archipiélago turístico en la Región Autónoma del Atlántico Sur (RAAS), ubicado a unos 650 kilómetros al este de Managua. A la Cumbre asistieron el presidente de Nicaragua, Enrique Bolaños, y el primer ministro de las islas San Vicente y Granadinas, Frederick Vallantyn; por Belice estuvo la ministra de Desarrollo, Silvia Flores, por Guatemala, el comisionado presidencial garífuna, Mario Ellington, y por Honduras el representante del presidente Ricardo Maduro, Jorge Milla. El gobierno de Costa Rica fue representado por María del Socorro Saenz y el embajador en Nicaragua, Rodrigo Carrera. El presidente Bolaños señaló que la ratificación del convenio de parte de los jefes de Estado y representantes de los gobiernos del istmo centroamericano y de las islas caribeñas, donde existen descendientes de las etnias garífunas, es una muestra de voluntad de resguardo y salvaguarda de su cultura. *“Este acto es una muestra de que queremos fortalecer, resguardar y garantizar la preservación de la cultura garífuna”*, dijo el Presidente Bolaños. Así mismo anunció en la cumbre garífuna en Corn Island, Región Autónoma del Atlántico Sur (RAAS), que su gobierno está gestionando la participación de Nicaragua, ante el Caricom para su integración en tan magno foro comercial. Después de abril (2006) vamos a ampliar esta pista, hacerla más larga para que aviones mas largos (grandes) puedan llegar con turistas. Costa Rica, nos dijo a través del embajador Carreras, que tiene interés en que podamos tener vuelos de Liberia para acá con turistas, que así como llegan a Granada, pueden venir a Corn Island”, explicó Bolaños.

Salida del Señor Presidente de la República e invitados especiales hacia el Centro Turístico Pic Nic Center. (12:30 p.m.) Salida del Señor Presidente de la

República e invitados especiales hacia el Centro Turístico Pic Nic Center donde se realizo la Conferencia de Prensa , Gabinte de Gobierno, Presidentes de los Poderes del Estado, Alcaldes y Gobernadores RAAN y RAAS serán trasladados al Lugar del almuerzo.

Almuerzo Ofrecido por Señor Presidente de la República a los Señores Jefes de Estados y de Gobierno. (1:10 p.m.) El Mandatrio nicarguense ofrecio a los Señores Jefes de Estados y de Gobierno un almuerzo en el Restaurante César Beach.

Encuento con Autoridades Locales RAAN yRAAS y el Cuerpo Diplomático y organismos Internacionales. (3:30 p.m.) El Señor Presidente sostuvo un encuentro con Autoridades Locales RAAN y RAAS y el Cuerpo Diplomático y organismos Internacionales en el Restaurante César Beach.

Traslado al Aeropuerto de Corn Island. (3:00 p.m.)

Regreso del Señor Presidente de la República, Gabinete de Gobierno, Presidentes de Poderes del Estado y Jefes de Estado y de Gobierno a la ciudad de Managua. (3:30 p.m.)

Llegada a la ciudad de Managua. (4:45 p.m.)

Misa de Celebración de Bodas de Oro. (5:45 p.m.) El Señor Presidente asistió a la misa de celebración de Bodas de Oro del Embajador Leopoldo Ramírez Eva y Señora en la Iglesia de Las Sierritas de Santo Domingo.

14 de Noviembre del 2005

Sesión de Gabinete Economico. (8:00 a.m.) El Señor Presidente se reunió con el Gabinete Economico en el comedor Presidencial.

Entrega de Sementales Cuarto de Milla como Aporte al Mejoramiento Genético Ejecutado a Través del Proyecto de Desarrollo Lechero.(11:00 a.m.) El Mandatrio nicaragüense asistó entrega de Sementales Cuarto de Milla como Aporte al Mejoramiento Genético Ejecutado a Través del Proyecto de Desarrollo Lechero frente a la gasolinera Texaco de Ticuantepe.

Reunión Privada. (1:00 p.m.) El Señor Presidente se reunió con Ernesto Leal, Norman Caldera, Frank Arana, Ariel Montoya, Lindolfo Monjarretz y Lincoln Escobar en el Comedor Presidencial.

Reunión con Comisión de Comunicación. (2:00 p.m.) El Presidente de la República se reunió con la Comisión de Comunicación en el Comedor Presidencial.

Entrega de Juego Ambiental para Niños elaborado por MARENA. (2:50 p.m.) El Señor Presidente hizo entrega de juegos ambientales para niños elaborado por MARENA, luego se tomaron una foto con la Primera Dama y Ministro. La entrega se realizó en el Despacho Presidencial.

Reunión Privada. (3:30 p.m.) El Señor Presidente se reunió con el Sr. José Antonio Rivera, Secretario General de Magfor, Sr. Leslie Down y Alcalde de la Desembocadura del Río Grande de Matagalpa en el Despacho Presidencial.

Reunión Privada. (4:30 p.m.) El Presidente Bolaños se reunió con Miguel López, Néstor Delgadillo, Alejandro Moncada, Ivania Toruño, Foad Hassan, Martha Julia Lugo, Eduardo Gómez y Mariano Vega en el Despacho Presidencial.

Reunión Privada. (6:00 p.m.) El Señor Presidente tuvo una reunión en el Despacho Presidencial.

Comisión Técnica del Diálogo Nacional concluye consultas con los sectores de cara al Presupuesto General de la República 2006. La Comisión Técnica creada en el marco del Diálogo Nacional concluyó con las consultas con los diferentes sectores de cara a la discusión del Presupuesto General de la República 2006. La comisión técnica estuvo presidida por el Ministro de Hacienda y Crédito Público, Mario Arana Sevilla, y un grupo de expertos de la institución, así como los representantes de partidos políticos, Alternativa Cristiana, Camino Cristiano, APRE, Partido Conservador, Partido Liberal Constitucionalista y Frente Sandinista, todos con presencia en la Asamblea Nacional. También asistieron representantes de la Corte Suprema de Justicia (CSJ), de la Asociación de Jueces y Magistrados (AJUMANIC), la Procuraduría de Derechos Humanos y el Consejo Nacional de Universidades (CNU). EL CNU redujo su demanda de 1,480 millones de córdobas a 1,258 millones y la CSJ flexibilizó sus demanda de 963 millones a 850 millones de córdobas. Los diputados Wilfredo Navarro del PLC y Bayardo Arce del FSLN coincidieron en que una vez concluidas las consultas con los diferentes sectores, el dictamen del Presupuesto General de la República 2006 podría estar listo el próximo viernes 18 de noviembre y su aprobación podría realizarse el martes 22 de noviembre.

15 de Noviembre del 2005

Desayuno Privado. (8:00 a.m.) El Señor Presidente tuvo un desayuno privado en la Sala de Gabinete.

Inauguración del IV Congreso Nacional MIPYME y EXPO-SERVICIOS 2005. (9:00 a.m.) El Presidente nicaragüense Inauguró el IV Congreso Nacional MIPYME y la Expo-Servicios 2005, evento en el cual se espera alcanzar un aporte complementario de herramientas para que este sector pueda competir más eficientemente

en las nuevas condiciones de mercados y aprovechar de mejor manera la apertura comercial. Las micros, pequeñas y medianas empresas, según las estadísticas, representan más del 90 por ciento del universo empresarial en Nicaragua, cerca del 40 por ciento de las aportaciones al PIB, y desde un 20 hasta un 40 por ciento del total de exportaciones. Se estima, además, que aportan cerca del 60 por ciento del empleo total. El Gobierno, a través del Ministerio de Fomento, Industria y Comercio, (MIFIC), ha respondido rápidamente y de manera integral a estos retos, impulsando la introducción de la “Ley de Sociedades de Garantías Recíprocas”, que contempla la creación de un fondo de capital de riesgo, que facilita el acceso al crédito en el Sistema Financiero Nacional; desarrollado el proyecto de Apoyo a la Innovación Tecnológica (PAIT), financiado por el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) por un monto de U\$ 2.9 Millones de dólares (aproximadamente C\$ 49, 300,000 córdobas) y ofreciendo recursos no reembolsables y asistencia técnica a las PYMES que incursionan en innovaciones tecnológicas. A través de INPYME, el Gobierno ha logrado captar fondos extranjeros de Holanda, a través de PRONAMIPYME, consiguiendo de esta manera U\$ 4.8 Millones (C\$ 81, 600,000 córdobas) de Suiza, a través de COSUDE, U\$ 1 Millón de dólares (C\$ 17 millones de córdobas) de Finlandia y Chile, U\$ 4 Millones de dólares (C\$ 68 millones de córdobas) de España, Noruega, Austria y el PNUD, además de U\$ 1.5 Millones de dólares (C\$ 25,500,000 córdobas), entre otras donaciones y préstamos recibidos para el sector. El acto se realizó en el Crowne Plaza.

Juramentación de Presidente Ejecutivo de INVUR. (10:15 a.m.) El Presidente de la República en uso de las facultades que le confiere la Constitución Política de Nicaragua, nombró al Señor Adolfo Chamorro César, como Presidente de la Junta Directiva y Presidente Ejecutivo del Instituto Nicaragüense de la Vivienda Urbana y Rural (INVUR).

Reunión Privada. (11:00 a.m.) El Señor Presidente se reunió con la Sra. Zayda Mendieta en el Despacho Presidencial.

Reunión Privada. (11:50 a.m.) El Presidente de la república se reunió con Norman Caldera en el Despacho Presidencial.

Reunión Privada. (12:10 p.m.) El Señor Presidente se reunió con Norman Caldera y Jorge Salaverry en el Despacho Presidencial.

Saludo a los participantes de la Premiciación a la Composición El Palo de Mamón. (12:40 p.m.)

Reunión Privada. (1:20 p.m.) El Presidente de la República se reunió con Ruddy Gutierrez en el Despacho Presidencial.

Almuerzo Privado. (1:45 p.m.) El Presidente Bolaños tuvo un almuerzo con María Auxiliadora Alemán, Enrique Quiñónez, Eduardo MENA, Ernesto Leal, Avíl Ramírez, Lindolfo Monjarretz, Frank Arana, Fabiola Masís, Ariel Monotoya, Juan Sebastián Chamorro y Lincoln Escobar en el Comedor Presidencial.

Reunión con SINAPRED. (3:30 p.m.) El Señor Presidente se reunió con miembros de SINAPRED en la Sala de Gabinete.

Inauguración de Nuevo Centro de Distribución de la Corporación de Super Mercados Unidos de Nicaragua. (6:30 p.m.) El Mandatario nicaragüense Inauguró el nuevo Centro de Distribución de la Corporación Supermercados Unidos de Nicaragua, proyecto de capital privado que tuvo una inversión de cinco millones de dólares. Las nuevas instalaciones cuentan con 20 portones para recepción y entrega de mercadería, un moderno sistema inalámbrico de red de datos, un sistema automatizado para la administración del inventario y computadoras de mano para recepción del producto. Con el nuevo centro de distribución se abastecerá a las 27 tiendas PALI y 5 supermercados La Unión, así como los proyectos a abrirse en un futuro. Asimismo, se atenderá a unos 250 proveedores y se manejará más de 15 mil productos. Este centro ubicado en del kilómetro 11.5 de la carretera vieja a León.

Reunión con Bancada Azul y Blanco, Alianza Liberal y CCN. El Señor Presidente se reunió con la Bancada Azul y Blanco, Alianza Liberal y CCN. El Presidente Bolaños hizo referencia a las elecciones y sugirió que gane el mejor. Los participantes sugirieron regularizar los encuentros semanales, con la idea de intercambiar las estrategias planteadas. Se dijo que es muy importante mantener la comunicación sobre todo en el soporte técnico de las Leyes, para tener argumento para participar en la discusión de las Leyes y que en la parte política, se ha demostrado debilidad de algunos políticos y ministros. Mario Arana dijo que ha elaborado una agenda muy ambiciosa, con dos posibilidades (unas es que fracasemos y otras sería lograr el milagro), se tratara de hacer en un tiempo muy corto, todo lo que se había logrado en una año. Agregó que se logro que ellos mismo (FMI) estabieran sorprendidos y que era muy necesario sorprenderlos porque la credibilidad nuestra (de Nicaragua) estaba por el suelo. Mencionó que ellos no creían, estaban más que todo por razones políticas y que hay presión de muchos países a nivel internacional para no dejar a Nicaragua fuera del Programa. La reunión se realizó en la Sala de Gabinete.

Aprueban Reforma a la Ley de Superintendencia de Bancos. El consejo directivo de la Superintendencia de Bancos (SIB) dejará de estar integrado por el ministro de Hacienda y Crédito Público y por el representante del Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN). Ambas autoridades, representadas en la actualidad por el ministro Mario Arana y el ex coronel sandinista Antenor Rosales, cesarán en sus cargos el 20 de enero del 2007. Así lo decidieron 70 diputados en la Asamblea Nacional, al aprobar la reforma a la Ley de Superintendencia de Bancos y Otras Instituciones Financieras, tras un acuerdo con el Gobierno. La reforma a la SIB forma parte de un paquete de leyes económicas que es necesario aprobar para dar continuidad al programa económico del país con el Fondo Monetario Internacional (FMI). El consejo directivo de la SIB quedará

integrado a partir del 20 de enero del 2007, por el presidente del Banco Central de Nicaragua, quien lo presidirá, el superintendente de Bancos y cuatro miembros con sus respectivos suplentes, nombrados por el Presidente de la República en consulta con el sector privado y ratificados por la Asamblea Nacional.

Notifican por Edicto a Arnoldo Aleman. La Juez Tercero de Circuito de lo Penal del Primer Circuito Judicial de Panamá, Geneva Aguilar de Ladrón de Guevara, emplazó judicialmente al ex presidente nicaragüense Arnoldo Alemán Lacayo, a través de un edicto publicado en los diarios panameños, para que comparezca el próximo 23 de noviembre a la celebración de la audiencia preliminar en la causa que se le sigue por blanqueo de capitales. El edicto fue publicado por la judicial los días dos, tres y cuatro de noviembre, en el diario La Estrella de Panamá. La suscrita Juez Tercero de Circuito de lo Penal del Primer Circuito Judicial de Panamá, emplaza a: Byron Jerez Solís, Arnoldo Alemán Lacayo, María Flores de Alemán, Arnoldo Alemán Estrada, Alfredo de Jesús Fernández García, Jorge Solís Farias, Álvaro Alemán Lacayo, Ethel González de Jerez, Valeria Jerez González y José Antonio Flores Lovo, sindicados por delito de blanqueo de capitales, y los notifica de las providencias que son del tenor siguiente: Juzgado Tercero de Circuito de lo Penal del Primer Circuito Judicial de Panamá, 18 de agosto de 2005”, expresa el edicto. Visto y considerando el anterior informe secretarial, se fija el 23 de noviembre de 2005, a las nueve de la mañana, 9:00 a.m., para la celebración de la audiencia preliminar en el proceso seguido a (la misma lista anterior) sindicados por delito contra la economía nacional.

16 de Noviembre del 2005

Inauguración de Centro de Atención al Usuario de la DGA. (8:30 a.m.) El Presidente de la República, Inauguró el nuevo Centro de Atención al Usuario de la Dirección General de Servicios Aduaneros, DGA. El área de Atención al Usuario de la DGA, cuenta con cinco ventanillas para la atención de los auxiliares de la función pública, dos ventanillas rápidas para servir a las personas naturales, cuerpo diplomático y gobierno. Además, tres asesores guían a los usuarios que desconocen de los trámites de aduanas. Este nuevo centro tiene la novedad de que los usuarios pueden realizar pagos de servicios y compras de formatos, sin necesidad de ir al banco, y lo pueden hacer en efectivo, con minutas de depósitos, cheques certificados y hasta con tarjeta de crédito.

Inauguración del IV Foro de Coordinación de la Cooperación. (10:00 a.m.) El Presidente de la República al Inaugurar el IV Foro de Coordinación de la Cooperación, el Presidente de la República instó a la Comunidad Cooperante, Sociedad Civil, Empresa Privada y al Gobierno, a focalizar mejor las inversiones en la Costa Caribe, así como en las zonas fronterizas, como Río San Juan, Rivas, León y Chinandega Norte, Nueva Segovia, Jinotega y Madriz. *“No podemos continuar incrementando la brecha entre ricos y pobres, basado en la aplicación de políticas de moda, sin ver claramente los retos y aplicar soluciones que vayan en pro de satisfacer las demandas de la población”*, manifestó el Presidente Bolaños. Asimismo, certificó que hoy en día su Gobierno cuenta con programas sectoriales claramente definidos, con presupuestos y vías de financiamiento

establecidos en los sectores de salud, educación, desarrollo rural productivo, medio ambiente, MYPIMES, y protección social. En este sentido, aseguró que como reflejo de estos avances y de la renovada transparencia de su Gobierno, se logró en el 2004 niveles históricos de cooperación, superiores a los 600 millones de dólares. La Inauguración se realizó en el Hotel Intercontinental Metrocentro.

Reunión Privada. (11:20 a.m.) El Señor Presidente se reunió con Fabiola Masís en el Despacho Presidencial.

Bloqueado. (1:00 p.m.)

Reunión Privada. (3:00 p.m.) El Presidente de la República se reunió con Azucena Castillo, Ramón Kontorosky, Mauricio Gómez, Francisco Balladares y Lincoln Escobar en el Despacho Presidencial.

Comunicado. Los representantes del Poder Ejecutivo y de los partidos políticos representados en la Asamblea Nacional, con la presencia de su Eminencia Cardenal Miguel Obando y Bravo y del Representante del Secretario General de la OEA Raúl Aleonada, como testigos y garantes, recibieron en el plenario del diálogo nacional a los señores Humberto Arbulu y Vikram Haksar del FMI, quienes relataron los avances que en materia macroeconómica ha desarrollado Nicaragua, especialmente lo relativo a la baja inflación, la estabilidad macroeconómica, las acciones exitosas en la lucha contra la pobreza y la necesidad de un crecimiento sostenido. Durante este IV encuentro, los representantes del Poder Ejecutivo y de los partidos políticos representados en la Asamblea Nacional, acordaron: 1-Aprobar el día 17 de noviembre en el plenario de la Asamblea Nacional una Reforma a la Ley de Transferencia a los Municipios en la que se establezca un porcentaje del seis por ciento para el año 2006. 2- Firmar un Acuerdo Político para que en el mes de junio del 2006 el Poder Ejecutivo, la Asamblea Nacional y AMUNIC, alcancen un consenso para hacer las reformas legales correspondientes que determinen las competencias a nivel de Gobierno Nacional y del nivel Municipal. 4-Incorporar el día 17 de noviembre en el plenario de la Asamblea Nacional una moción en el proyecto de Reforma a la Ley de Administración Financiera para posponer por dos años la implementación de la estructura de la Ley Anual de Presupuesto General de la República contenida en el actual proyecto de Ley. 5-Realizar una reunión de la Comisión Técnica en la que se discuta la propuesta del Gobierno de financiamiento para el FOMAV y la propuesta de reforma a la Ley Creadora del FOMAV, la que se reunirá el día 21 de noviembre en la Asamblea Nacional. 6-El dictamen del Presupuesto General de la República estará listo para el día 18, y el día 22 de noviembre la fecha de aprobación del Presupuesto General de la República 2006. 7-Se acordó integrar la Comisión Técnica que analizará la propuesta de reforma a la Ley del FOMAV.

17 de Noviembre del 2005

Sesión de Gabinete Económico. (8:00 a.m.) El Señor Presidente se reunió con el Gabinete Económico en la Zona Franca.

Reunión Privada. (11:00 a.m.) El presidente Bolaños se reunió con Erwing Kruger, C Thomas Ogryzlo, Presidente y John Clark, Tesorero de Polares Geothermal Inc. De Canada en el Despacho Presidencial.

Continuación de Sesión de Gabinete Económico. (11:30 a.m.)

Almuerzo de Trabajo. (1:00 p.m.) El Presidente Enrique Bolaños se reunió con Norman Caldera, Ernesto Leal, Mario Arana, Carlos Sequeira, Juan Sebastián Chamorro, Lindolfo Monjarretz, Frank Arana, Lincoln Escobar, Avil Ramírez y María Martha Solórzano en el Comedor Presidencial.

Dan Paso a otra Ley economica. El parlamento nicaragüense aprobó otra reforma a una ley exigida al país por el Fondo Monetario Internacional (FMI) para lograr, antes de fin de año, reanudar un programa económico y financiero con ese organismo multilateral. Los diputados aprobaron la reforma a la Ley de Administración Financiera y del Régimen Presupuestario, de forma unánime. La reforma a la Ley de Administración Financiera y del Régimen Presupuestario, vendrá a regular el funcionamiento del proceso de aprobación del Presupuesto General de la República.

18 de Noviembre del 2005

Reunión Privada. (9:00 a.m.) El Mandatario nicaragüense se reunió con Jim Vermillion Encargado para Latinoamérica de la Cuenta del Milenio Matthew Bohn, Representante de la Cuenta en Nicaragua; Peter Brennan, Encargado de Negocios Embusa; Carlos Sequiera y Juan S. Chamorro en el Despacho Presidencial.

Inauguración de VI Feria de la Construcción. (10:10 a.m.) El Señor Presidente asistió a la Inauguración de la VI Feria de la Construcción y la Vivienda FERCON 2005, donde participan unas cien empresas relacionadas con la construcción. El sector construcción ejecuta un porcentaje superior al 80 por ciento de la inversión privada y más del 65 por ciento de la inversión pública en construcción, aportando al Estado más de 600 millones de córdobas en impuesto, y devolviendo a las instituciones públicas 24.5 córdobas de cada 100 que facturan. Durante sus palabras Inaugurales, el Presidente Bolaños señaló que la Cámara de la Construcción, ha aceptado los grandes retos y oportunidades que planea el CAFTA-DR. La Freria se realizó en el Centro de Convenciones Crownw Plaza.

Reunión Privada. (11:30 a.m.) El Presidente de la República se reunió con el Padre León Pallais en el Despacho Presidencial.

Visita del Padre Thomas Matthew Nechikat. (1:45 p.m.) El Presidente Bolaños recibió la visita del Padre Thomas Matthew Nechikat en el Despacho Presidencial.

Almuerzo Privado. (1:45 p.m.) El Presidente Enrique Bolaños tuvo un almuerzo con Ernesto Leal, Frank Arana, Ariel Montoya, Fernando Zelaya y Lincoln Escobar en el Comedor Presidencial.

Reunión con Delegación de Arquitectos e Ingenieros para Restauración de la Catedral Santrigo de Managua. (3:00 p.m.) El Señor Presidente se reunió con una delegación compuesta por los mejores arquitectos e ingenieros de México, para analizar los pasos a seguir para la restauración y rehabilitación de la vieja catedral Santiago de Managua, destruida parcialmente en el terremoto de 1972. Esta delegación se encuentra en nuestro país por mandato del Presidente de México Vicente Fox, quien se comprometió con el Gobierno de Nicaragua durante su visita oficial a nuestro país hace dos años, para encabezar un patronato de restauración de nuestra antigua catedral. Con la visita de esta delegación, se concreta el inicio formal para este proyecto, según el Presidente Bolaños, quien nombró a los arquitectos Eduardo Chamorro Coronel y Alfredo Chamorro Peter, para que encabecen una Comisión nicaragüense para darle seguimiento a este proyecto. Hasta el momento, países como España, Alemania y Bélgica, han mostrado interés en apoyar económicamente la restauración de la antigua catedral, México por su parte ha manifestado otorgar un millón de dólares para iniciar la obra, la que en su totalidad tendrá un costo de seis millones de dólares aproximadamente.

19 de Noviembre del 2005

Reunión Privada. (5:00 p.m.) El Presidente de la República se reunió con Margarita Gurdían, Mario Arana y Juan Sebastián Chamorro en El Raizón.

20 de Noviembre del 2005

Almuerzo Privado. (12:30 p.m.) El Señor Presidente tuvo un almuerzo con Alberto Chamorro, Fernando Zelaya, Violeta Zelaya y la Primera dama en El Raizón.

21 de Noviembre del 2005

Desayuno Privado. (8:00 a.m.) El presidente Bolaños se reunió con Ernesto Leal, Frank Arana, Mario Arana, Daniel Ortega y Bayardo Arce en Comedor Presidencial.

Reunión Privada. (11:00 a.m.) El Presidente de la República se reunió con Carlos Sequeira, Ernesto Leal, Frank Arana y Lincoln Escobar en el Despacho Presidencial.

Almuerzo con la Comisión de Comunicación. (12:30 p.m.) El Presidente Enrique Bolaños tuvo un almuerzo con la Comisión de Comunicación en el Comedor Presidencial.

Reunión Privada. (3:00 p.m.) El Señor Presidente se reunió con Carlos Sequeira en el Despacho Presidencial.

Inicio del Rezo de la Purísima corresponde al Despacho de la Primera Dama.(4:30 p.m.)

Corte Panameña bota apelación de Aleman. El pleno de la Corte Suprema de Justicia (CSJ) de Panamá, falló en contra de una apelación presentada por los abogados del ex presidente nicaragüense Arnoldo Alemán y mantuvo la fecha de la audiencia preliminar contra el ex gobernante, que tendrá lugar en la capital panameña mañana miércoles. En un fallo del 11 de noviembre pasado divulgado, la CSJ confirmó la decisión del Primer Tribunal Superior de Justicia que el 6 de septiembre pasado rechazó el amparo de garantías constitucionales presentado por los abogados de Alemán en Panamá, que buscaba impugnar la resolución del Juzgado Tercero Penal, que estableció la fecha de la audiencia.

22 de Noviembre del 2005

Entrevista con el New York Times. (9:45 a.m.) El Mandatario nicaragüense brindó una entrevista al New York Times en el Despacho Presidencial.

Celebración del 25 Aniversario del Cuerpo de Paz. (10:30 a.m.) El Presidente Enrique Bolaños celebró en el Hotel Camino Real, el 25 aniversario del Cuerpo de Paz en Nicaragua, junto a los 160 voluntarios de esta organización estadounidense que se encuentran en nuestro país para contribuir al desarrollo sostenible en los sectores más necesitados. Los programas que comprende esta organización financiada por el Gobierno de los Estados Unidos, sin fines de lucro y sin afiliación política ni religiosa son: salud comunitaria, pequeños negocios, educación ambiental y agricultura. *“Estos jóvenes del Cuerpo de Paz, andan por todos los rincones del país, sin importarles las condiciones e incomodidades que las miden sólo por medio del servicio a dónde sean necesitados. Trabajan como misioneros y a veces los vemos en todos los caminos y rincones del país”*, manifestó el Presidente Bolaños. El Cuerpo de Paz regresó a Nicaragua por invitación del Gobierno nicaragüense en 1991, después de 12 años de ausencia.

Reunión Privada. (11:45 a.m.) El Presidente de la República se reunió con Francisco Fiallos en el Despacho Presidencial.

Almuerzo Privado. (1:15 p.m.) El Presidente Bolaños se reunió con Norman Caldera, Carlos Sequeira y Lincoln Escobar en el Despacho Presidencial.

Reunión Privada. (2:15 p.m.) El Presidente nicaragüense se reunió con el Sr. Vikram Haksar, Jefe de la Misión; Sr. Alberto Arbulú, Representante de FMI en Nicaragua, Sr. Jean-Francois Dauphin y Rita Banihuga en el Despacho Presidencial.

VI Aniversario de Programa de Apadrinamiento-Amadrinamiento de Centros Escolares. (3:15 p.m.) El Mandatario nicaragüense al participar en la celebración del VI aniversario del Programa de Apadrinamiento-Amadrinamiento de Centros Escolares por parte de AMCHAM, señaló que una sociedad que abre y facilita el camino para que todos se avoquen al desarrollo, es una sociedad que progresa. En este sentido, mencionó que el compromiso desde su Gobierno es liderar con determinación y entusiasmo, una serie de acciones que corresponden a la sociedad, partiendo de la creación de un sistema de incentivos que premie el mérito y el logro, y que contrariamente, castigue y desestime el favoritismo y el logro deshonesto. Otro de los compromisos de su gobierno, según el Presidente Bolaños, es el abanderar la creación de un sistema de educación, que le permita al educando descubrir sus talentos y legítimos intereses; así como abanderar la creación de un ambiente efectivo que enseñe y convenza que cada uno debe ser el artífice de la solución de sus propios problemas. Felicizó a la Cámara de Comercio Americana de Nicaragua por el liderazgo asumido, para contribuir directamente en el fortalecimiento y mejoramiento de la educación tanto de primaria como de secundaria y aplaudió las palabras de la arquitecta Lorena Zamora Rivas, cuando afirmó que los empresarios con visión de responsabilidad social, tienen que buscar mecanismos como la microempresa para contribuir al alivio de la pobreza.

Reunión con Bancada Azul y Blanco, PLC y CCN. El Presidente Bolaños se reunió con la Bancada Azul y Blanco, PLC y CCN. El Señor Presidente informó a los presentes que estará en Washington el 7, 8 y 9 de diciembre, que tratará de ver que se apruebe el acuerdo con el FMI a como se lleva en estos momentos el Presupuesto General de la República. Agregó que con la aprobación del acuerdo destrabaría fondos que están en la tubería. Así mismo dijo que generalmente la cooperación daba para programas específicos, ahora hay flexibilidad siempre y cuando esté dentro del Presupuesto y que la condición del FMI es “No puede asignarse a sueldos y salarios”. Miembros del PLC sugirieron que el Gobierno debería agorar la negociación con los sectores, y una vez se llegue a un acuerdo nosotros (PLC) vamos a respaldar ese acuerdo. Mario Arana dijo que la Autoridad más alta de la parte técnica del FMI, hizo un informe al directorio de seguimiento, este fue altamente positivo, agrega que ellos están preparando las condiciones para la presentación de la revisión del Programa de Nicaragua que entraría a Directorio, el 11 de enero. Agregó que hay un tema el cual quedará abierto, pero se está negociando con FMI, es el tema del “Código Tributario”, estamos pidiendo más tiempo al FMI. También menciono Mario Arana que el tema que está pendiente de resolver es el del salario del sector salud, pidió tiempo para negociar. La reunión se realizó en la Sala de Gabinete.

Alcanza Acuerdo sobre Presupuesto 2006. El Poder Ejecutivo y diputados de las llamadas ‘bancadas democráticas’ ante el parlamento acordaron aprobar este viernes el Presupuesto General de la República del 2006, en términos que no afecte los acuerdos con el Fondo Monetario Internacional (FMI). La decisión fue acordada tras una reunión en Casa Presidencial entre el gobernante Enrique Bolaños y delegados de las bancadas del PLC, la Alianza Liberal Nicaragüense - Partido Conservador (ALN-PC), Azul y Blanco y

de Camino Cristiano Nicaragüense. Los diputados de esas fuerzas políticas reúnen 51 votos en el legislativo, sin incluir a los diputados Orlando Tardencilla y Jaime Morales Carazo, lo suficiente para aprobar el presupuesto del 2006.

Nadie Juzga a Magistrados de la Corte. El presidente de la Corte Suprema de Justicia (CSJ), Manuel Martínez Sevilla, dejó en manos de la Asamblea Nacional cualquier intención de destitución de su homólogo Rogers Camilo Argüello, uno de los eslabones que permitió la salida ilegal de 609 mil dólares de las arcas de la Corte. Argüello permitió que la notario Astrid Berenice Bracamonte tuviera acceso al Libro de Votos, para que ésta certificara una sentencia que aún no estaba firme. Ese acto constituye una irregularidad del magistrado, pero imponerle una sanción no es competencia de la Corte, declaró Martínez. Déjenme decirles otra cosa: no existe un procedimiento para que nosotros juzguemos al doctor Argüello. Nosotros no podemos juzgar al doctor Argüello. Digan lo que digan, no lo podemos juzgar, ni siquiera la Asamblea Nacional tiene un procedimiento para juzgarnos a nosotros”, añadió el funcionario judicial. Martínez insistió en que ni los magistrados de la Corte Suprema ni la Asamblea Nacional ni nadie puede destituir a un magistrado judicial, debido al vacío en la ley.

23 de Noviembre del 2005

Desayuno Trabajo Gabinete de Infraestructura. (8:00 a.m.) El Mandatario nicaragüense tuvo un desayuno trabajo con Ricardo Vega, Ramón Kontorosky, Azucena castillo, Mario Arana, Mauricio Gómez, Carlos Sequiera, Ernesto Leal, Lincoln Escobar, Sr. Carlos Gonzalez, Gerente de CEMEX en la Sala de Gabinete.

Misa Privada. (3:00 p.m.) El Presidente de la República y la Primera Dama asistieron a una misa en Betania, con el Padre Eslaquit.

Abogados paran proceso de Alemán. Pamana. La abogada Dieka Nieto Villar, de la firma forense de Panamá, Lexius Consultores, justificó el hecho de que dos de sus colegas provocaran , con su ausencia, la suspensión de la audiencia preliminar en que se iba a decidir si habrá juicio contra el ex presidente nicaragüense Arnoldo Alemán, por blanqueo de capitales. La joven abogada no supo explicar cuáles son las dolencias que aquejan a sus colegas y que provocaron la suspensión de la audiencia preliminar, que estaba programada para ayer miércoles en ciudad Panamá y fue aplazada por la juez Geneva Aguilar de Ladrón de Guevara, quien la pospuso para el 30 de marzo del 2006, por la ausencia de los defensores del suegro de Alemán, José Flores Lovo. La legislación panameña establece 15 días para reprogramar las audiencias que no se pueden realizar en la primera fecha prevista, pero ninguna autoridad judicial pudo explicar por qué se extendió casi cuatro meses, porque en Panamá los jueces no brindan declaraciones a los medios de comunicación y se rigen por la máxima de que ellos se pronuncian a través de sus resoluciones.

24 de Noviembre del 2005

Visita del Ministro de Cooperación de Luxemburgo. (8:30 a.m.) El Presidente de la República recibió la visita del Excelentísimo Señor Jean –Lous Schiltz Ministro de Cooperación al Desarrollo y Ayuda Humanitaria en la Sala de Gabinete.

Inauguración de Centro de Trámites para las Exportaciones y Lanzamiento de Trámites por Internet. (10:30 a.m.) El Presidente de la República Inauguró las nuevas oficinas del Centro de Trámites para las Exportaciones y el Lanzamiento de los Trámites por Internet, proyecto que beneficiará desde a la hamaquera de Monimbó que exporta sus productos a Europa, América Latina y Estados Unidos, así como a los exportadores de plátanos del sur del país, a los maniseros de occidente, a los cafetaleros del norte, a los ganaderos y productores de leche y derivados, hasta los pescadores y exportadores de mariscos de la Costa Caribe. El proyecto está diseñado para facilitar a los exportadores el registro de información relacionada con sus exportaciones y obtener en sus oficinas los documentos requeridos por los países importadores (certificados sanitarios y de origen). Esta facilidad permitirá obtener una serie de beneficios como ahorrar tiempo y dinero al no tener que movilizarse hasta una oficina de CETREX para obtener la mayoría de los documentos requeridos. Esto ya lo hemos logrado con el CAFTA, que no es más que la gran oportunidad de poder vender nuestros productos, sin trabas ni impuestos, al mercado de consumo más grande del mundo: Estados Unidos”, señaló el Presidente Bolaños.

Reunión Privada. (11:40 a.m.) El Señor Presidente se reunió con Ricardo Vega en el Despacho Presidencial.

Reunión Privada. (12:10 p.m.) El Presidente de la República se reunió con Virgilio Girdian en el Despacho Presidencial.

Almuerzo Privado. (12:30 p.m.) El Señor Presidente tuvo un almuerzo con Deyanira Arguello, Arturo Harding, General Omar Halleslevens, Primer Comisionado Edwin Cordero, Comisionada Ana Julia Guido, Procurador Alberto Novoa, Fabiola Masís, Fernando Zelaya, Iván Ortega, Técnico de MARENA, Carlos Hurtado y Lincoln Escobar en el Comedor Presidencial.

Juramentación de Funcionarios. (2:30 a.m.) El Señor Presidente Juramentó a Ernesto Espinoza, Delegado de la Comisión Nacional de Energía y a Ana María Gómez Secretaria Ejecutiva del Consejo Nacional de Atención y Protección Integral a la Niñez en el Despacho Presidencial.

Visita de la Excelentísima Señora Inger Hirvela López, Embajadora de Finlandia. (3:15 p.m.) El Presidente nicaragüense recibió la visita de la Excelentísima Señora Inger Hirvela López, Embajadora de Finlandia en ocasión de despedirse por finalizar su misión en el Despacho Presidencial.

Reunión Privada. (4:00 p.m.) El Señor Presidente se reunió con Luis Debayle y Alfredo Guerrero en el Despacho Presidencial.

25 de Noviembre del 2005

Sesión de Gabinete de Infraestructura. (8:00 a.m.) El Presidente Enrique Bolaños tuvo una reunión con el gabinete de infraestructura, en la cual un tecnico de la compañía CEMEX realizó la presentación “La Tecnología de pavimento de Concretos”. El Señor Jose Mauel Cuadrado tecnico de CEMEX, explicó que los costos de construcción serán menores en la inversión en material, en cuanto al mantenimiento se va a tener el menor costo en el pavimento de concreto en relación al asfalto; que en el pavimento de concreto hay una reducción en el gasto del combustible de un 20%. Agregó que en cuanto al consumo de energía, dice tener dos tipos de energía en la construcción de un pavimento, la energía primaria (construcción del pavimento) y la energía de mantenimiento (conservación). También mencionó que con la claridad (reflectividad) que tienen también se tienen ahorros en términos de iluminación, dice que en asfalto las luminarias se instalan en una separación cada 40 metros y en concreto cada 59 metros, agrega que se hizo un cálculo anual del costo de energía, se reducirá un 40% el costo de energía en lo que respecta a iluminación. Durante la reunión el IDR se comprometió que el Presidente Enrique Bolaños estará inaugurando en noviembre de la carretera Khakra Hill. La Sesión de Gabinete se realizó en la Sala de Gabinete.

Salida del Señor Presidente hacia Quezalguaque, León vía terrestre. (8:30 a.m.)

Inauguración de Complejo Agroindustrial “Del Campo” para el Procesamiento de Ajonjolí. (10:30 a.m.) El Presidente Enrique Bolaños junto al Ministro de Cooperación Externa de Irlanda Señor Connor Lenihan, inauguró en Quezalguaque, León, el Complejo Agroindustrial “Del Campo” para el procesamiento de la Semilla de Ajonjolí. El Complejo aglutina a unos 4,000 pequeños y medianos productores de al menos 18 cooperativas, dedicadas a la producción de ajonjolí, soya y granos básicos. La Planta está dedicada al procesamiento, limpieza y selección de ajonjolí, con capacidad de producción de unos 70 mil quintales anuales. Los cuatro mil pequeños y medianos productores que representan a unas 18 cooperativas de occidente, se han convertido en los principales exportadores de ajonjolí en el país, representando así el 60 por ciento de la producción nacional. El Presidente Bolaños entregó a los representantes de este complejo industrial una donación de 500 mil dólares para la ampliación de la segunda fase del proyecto que consiste en la construcción de tres módulos de bodega para almacenamiento de granos básicos, en un área de construcción de 1,500 metros cuadrados con capacidad de almacenamiento para 35 mil quintales.

26 de Noviembre del 2005

Grabación de Mensaje. (8:00 a.m.) El Presidente de la República realizó la grabación de un Mensaje en El Raizón.

Reunión Privada. (9:00 a.m.) El Señor Presidente se reunió con Mario Alonso, Carlos Sequeira y Mauricio Gómez en El Raizón.

Visita de Joel Gutierrez. (10:30 a.m.) El Presidente Bolaños recibió la visita de Joel Gutierrez y Sra. en El Raizón.

Misa Privada. (6:30 p.m.) El Presidente de la República asistió a una misa privada en El Raizón.

27 de Noviembre del 2005

Salida del Señor Presidente y Primera Dama vía aerea hacia Somoto. (9:00 a.m.)

Condecoración a los Hermanos Mejía Godoy. (10:00 a.m.) El Presidente Enrique Bolaños condecoró a los hermanos y cantautores Carlos y Luis Enrique Mejía Godoy con la “Orden Rubén Darío” en el Grado de “Gran Comendador”, por su amplio aporte a la cultura y arte nacional. El acto de condecoración se realizó en Somoto, tierra natal de los compositores de al menos 300 canciones populares, de las cuales una gran mayoría han sido traducidas a varios idiomas. Presidente Bolaños destacó en un discurso que los hermanos Mejía Godoy “*están metidos profundamente en las raíces de la cultura nicaragüense*” y que su trayectoria en los años de 1960 a 1990 es parte de la historia nacional, en la que se vivieron dictaduras, insurrecciones, revoluciones y democracia.

28 de Noviembre del 2005

Reunión Privada. (10:00 a.m.) El Señor Presidnete se reunió con Mario Arana, Norman Caldera, Carlos Sequeira, Frank Arana, Ariel Montoya, Lindolfo Monjarretz y Lincoln Escobar en el Comedor Presidencial.

Almuerzo con la Comisión de Comunicación. (12:00 m.) El Presidente Enrique Bolaños tuvo un almuerzo con la Comisión de Comunicación en el el Comedor Presidencial.

Reunión con la Junta Directiva de Dania. (2:00 p.m.) El Mandatrio nicaragüense se reunió con la Junta Directiva de Dania en la Sala de Gabinete.

Ceremonia de Premiación XII Edición Semper Virens 2005. (4:00 p.m.) El Presidente Enrique Bolaños participó en la ceremonia de entrega del Premio Ambiental

Semper Virens (Siempre Verde), que anualmente entrega el Ministerio del Ambiente y Recursos Naturales (MARENA). Esta vez se hicieron merecedores de este premio empresas, alcaldías, sociedades agro ecológicas, investigadores ambientalistas, el centro escolar La Salle de Diriamba, Carazo y tres periodistas dos de ellos de El Nuevo Diario y Radio La Primerísimo. La lucha del Gobierno del Presidente Bolaños, por proteger el medio ambiente, está reflejada en la entrega de estos premios ambientales Semper Virens. Después de entregar los premios Semper Virens, el Presidente Bolaños recibió los atlas de las reservas de la biosfera de Bosawás y Río San Juan. Los atlas contienen una valiosa y actualizada colección de mapas en los que se reflejan los agentes físicos y aspectos temáticos, mediante los cuales se sintetiza la información geográfica, natural y cultural que actualmente se encuentra disponible acerca de los municipios, ecosistemas, pueblos indígenas y áreas protegidas ubicadas dentro de dichas reservas de la biosfera.

Reunión Privada. (5:30 p.m.) El Presidente de la República se reunió con Magdalena Ubeda en el Despacho Presidencial.

Reunión Privada. (7:00 p.m.) El Presidente Enrique Bolaños se reunió con Pedro Solorzano en El Raizón.

29 de Noviembre del 2005

Reunión Privada. (10:00 a.m.) El Presidente de la República se reunió con Mario Arana y Fabiola Masís en el Despacho Presidencial.

Reunión Privada. (10:40 p.m.) El Presidente Enrique Bolaños se reunió con Auxiliadora viuda de Herdocia en el Despacho Presidencial.

Juramentación de Julio Valle Castillo. (11:15 a.m.) El Presidente de la República en uso de las facultades que le confiere la Constitución Política de Nicaragua, nombró al Señor Julio Valle Castillo como nuevo Director General del Instituto Nicaragüense de Cultura. El nombramiento del Señor Valle Castillo se realizó a través del Acuerdo Presidencial número 450-2005, y el mismo surte sus efectos a partir del primero de diciembre de este año.

Reunión Privada. (11:45 p.m.) El Presidente Bolaños se reunió con Suyapa Padilla en el Despacho Presidencial.

Reunión con la Directiva del Consejo Superior de la Empresa Privada (COSEP). (12:00 m.) El Madatrio nicaraguense se reunió con la Directiva del Consejo Superior de la Empresa Privada (COSEP) en la Sala de Gabinete.

Almuerzo con Bancadas Azul y Blanco, PLC y Camino Cristiano. (1:00 p.m.) El Señor Presidente tuvo un almuerzo con diputados de las bancadas Azul y Balnco, PLC

y Camino Cristiano. El Presidente Enrique Bolaños, agradeció a todos los presentes por contribución a favor del pueblo nicaragüense en este proceso de tranquilidad que vivimos con la aprobación de las Leyes para el bienestar de todos. Los diputados sugirieron trabajar en las reformas a la Ley de Carrera Judicial con el objetivo de quitarle esos espacios (poder) al FSLN. También se recordó a la Junta, la aprobación de la Fundación del Milenio que es necesario para la entrada de los fondos. El almuerzo se realizó en la Sala de Prensa de la Casa Presidencial.

Reunión Privada. (2:45 p.m.) El Presidente Enrique Bolaños se reunió con Guillermo Osorno en el Despacho Presidencial.

Reunión Privada. (3:15 p.m.) El Presidente Bolaños se reunió con Patrick Bolaños en el Despacho Presidencial.

Reunión Privada. (3:50 p.m.) El presidente de la República se reunió con Ernesto Palazio, Juan Sacasa, Ramiro Ortiz, Amilcar Ibarra y el General Adolfo Chamorro en el Despacho Presidencial.

Reunión para la Presentación del Sistema Hidroenergético de la Cuenca del Río Grande de Matagalpa y del Proyecto Nuevo COPALAR. (4:15 p.m.)

Reunión Privada. (7:00 p.m.) El Presidente Enrique Bolaños se reunió con Pedro Solórzano en El Raizón.

Gobierno anuncia que no habrá incremento en el Servicio de Agua Potable. Al menos en los próximos meses no habrá ningún incremento en la tarifa del agua, porque el Presidente Ingeniero Enrique Bolaños, solicitó a la Empresa Nicaragüense de Acueductos y Alcantarillados (ENACAL), que se continúe trabajando en cómo poder trabajar en la eficiencia de la recaudación de los cobros del servicio de agua respecto al total facturado. El Secretario de Prensa, Lindolfo Monjaretz, aseguró que el Presidente Bolaños instruyó a ENACAL para que no se haga ningún reajuste tarifario, y que mientras tanto se busquen alternativas ya sea por la vía de la eficiencia en la recaudación o por la vía de reducción de costos administrativos de la empresa, de tal manera de que la población en general no se vea afectada por un alza en este servicio.

30 de Noviembre del 2005

Ceremonia de Traslado de los Restos del Poeta y Compositor, Autor de la Letra del Himno Nacional, Salomón Ibarra Mayorga y de su Esposa Angelina Mejía de Ibarra. (9:00 a.m.) El Presidente Enrique Bolaños asistió a depositar los restos de Salomón Ibarra Mayorga, autor de la letra de nuestro Himno en el Parque Museo Cementerio San Pedro, declarado Patrimonio Histórico de la Nación. Junto a él también descansan los restos de su Señora Esposa Angelina Mejía de Ibarra. Las cenizas de ambos fueron trasladadas del Palacio Nacional de la Cultura, donde estaban depositadas hacia el Parque Museo Cementerio San Pedro, según el Acuerdo Presidencial

362-2005. *“Tengo el honor de ser protagonista y testigo, junto a ustedes amigos, de un funeral de Estado, que se celebra durante mi gobierno de la Nicaragua que Avanza y, podría decir sin temor a equivocarme, que es uno de los pocos acontecimientos ocurridos en los anales de nuestra historia. Estamos pues, frente a los restos de un nicaragüense que es orgullo nacional, y también frente a los restos de su amada y virtuosa esposa, doña Angelina Mejía de Ibarra”*, afirmó el Presidente Bolaños.

Reunión Privada. (11:15 a.m.) El presidente de la República se reunió con Ricardo Simán y Señora Paty de Simán en el Despacho Presidencial.

Reunión Privada. (11:40 p.m.) El Presidente Enrique Bolaños se reunió con Azucena Castillo en el Despacho Presidencial.

Almuerzo con la Conferencia Episcopal. (12:30 p.m.) El Mandatario nicaragüense tuvo un almuerzo con la Conferencia Episcopal en el Comedor Presidencial.

Juramentación de Adolfo Chamorro. (3:00 p.m.) El Señor Presidente juramentó como vocal de la Junta Directiva del EPN a Adolfo Chamorro en el Despacho Presidencial.

Visita de Estudiantes de la Universidad de Medicina de León. (3:15 p.m.) El Presidente de la República recibió la visita de estudiantes de la Iniversodad de medicina de León en el Despacho Presidencial.

Reunión Privada. (5:15 p.m.) El Presidente Enrique Bolaños se reunió con Miguel López, Eduardo Gómez y José Antonio Alvarado en el Despacho Presidencial.

Inauguración del Centro Comercial Galerías Santo Domingo. (6:30 p.m.) El Presidente Enrique Bolaños asistió a la Inauguración del Centro Comercial Galerías Santo Domingo que Cuenta con 100 mil metros cuadrados de construcción y se ha convertido en uno de los centros de compras más lujosos del país. El público en general puede disfrutar de 134 establecimientos comerciales (tiendas, food court y establecimientos de servicios), así como de diez salas de cine, incluyendo la VIP. El Presidente Bolaños durante el acto Inaugural felicitó a los hermanos de Guatemala, de El Salvador, de Irlanda y de Nicaragua, quienes están aquí, invirtiendo, seguros de que el sacrificio y el riesgo que han asumido, tendrá los resultados esperados.